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L ’ E D I T O

Chers bénévoles, chers amis,

L’année 2025 s’annonce comme une période charnière 
pour notre association et pour le monde du bénévolat à 
La Poste. Nous sommes à l’aube d’une année marquée 
par des évolutions majeures, tant au niveau du CSE 
qu’au sein de notre propre structure. Cependant, force 
est de constater que de nombreux nuages semblent 
s’accumuler à l’horizon.

Après des périodes déjà marquées par des incertitudes 
et des décisions parfois prises dans un flou artistique 
(cf. accord ASC de La Poste), nous faisons face à de 
nouveaux défis, notamment concernant la gestion 
des autorisations spéciales d’absence de La Poste. Les 
accords obtenus jusqu’à présent ne dissipent pas les 
doutes, mais ils témoignent de notre détermination.

Malgré tout, nous restons convaincus qu’aucun obstacle 
n’est insurmontable. L’espoir et l’enthousiasme doivent 

continuer à animer nos actions. Comme on dit souvent, 
« impossible n’est pas français », et cela résonne d’autant 
plus fort dans le cadre de nos engagements. Ensemble, 
avec votre soutien indéfectible, nous surmonterons 
ces tempêtes et poursuivrons notre noble mission de 
solidarité.

Soyons forts, restons unis, et faisons de 2025 une année 
de renouveau, de succès et d’entraide. À cœur vaillant 
rien d’impossible.

Avec toute mon amitié,

Laurent Gaggioli,
Président de l’Union nationale des associations de 
donneurs de sang bénévoles de la Poste et d’Orange
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Madame, Monsieur,

Vous recevez cette revue dans le cadre de la communication réalisée par notre association, soit en tant que postier, télécommunicant, 
partenaire de l’association ou abonné.

Vos données personnelles figurant sur l’étiquette adresse, sont conservées dans un fichier que nous gérons en direct.

Conformément aux dispositions du Règlement Général de Protection des Données (RGPD) vous pouvez avoir accès à ces informations vous 
concernant, les modifier ou demander leur suppression en écrivant à : contact@dondusanglpo.fr ou à l’adresse ci-dessous

Respectueusement

Laurent Gaggioli

Laurent Gaggioli

Une année de virages et de défis pour 2024
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COMMUNIQUÉ 
DE PRESSE 
Saint-Denis, le 6 décembre 2023 

 
 

 
Frédéric Pacoud est nommé président de 
l’Établissement français du sang 
 
Par décret du président de la République daté du 4 décembre 2023, Frédéric Pacoud vient 
d’être nommé président du conseil d’administration de l’EFS, pour un mandat de cinq ans. 
Il succède à Pascal Morel, président de l’EFS par intérim depuis le 15 octobre, qui avait 
pris cette fonction à la suite de la fin du mandat de François Toujas.  
 
Haut fonctionnaire, Frédéric Pacoud a consacré son parcours professionnel au service de l’État. Il a particulièrement 
œuvré au Sénat, au Conseil d’État et au sein de cabinets ministériels, sur des questions de nature juridique, 
d’organisation ou encore de transformation. 
 
Diplômé de Sciences Po et d’un DEA en histoire (Sorbonne), Frédéric Pacoud est reçu au concours d’administrateur 
du Sénat en 2000. Après trois années au service de la séance de la Haute Assemblée puis plus de sept à la 
commission des lois, il devient directeur adjoint du cabinet du Président du Sénat en mai 2012, puis directeur de 
cabinet du Ministre des relations avec le Parlement de 2014 à 2016, période durant laquelle est débattue au 
Parlement la loi de modernisation du système de santé. Début 2016, il est nommé Maître des requêtes au Conseil 
d’État, où il exerce pendant six ans les fonctions de rapporteur à la première chambre, chargée du contentieux de la 
santé, de l’aide sociale, du travail et de l’urbanisme. Il est rapporteur général adjoint de la section du rapport et des 
études de 2018 à 2020, puis rapporteur à la section de l’intérieur. 
 

Parallèlement à ses activités au Conseil d’État, il effectue plusieurs missions auprès de 
dirigeants d’établissements d’enseignement supérieur et de recherche, pour 
accompagner leur regroupement et leur transformation, ainsi qu’auprès du Haut Conseil 
à l’évaluation de la recherche et de l’enseignement supérieur. Début 2022, il est nommé 
Secrétaire général de la région académique Ile-de-France. Au printemps 2022, il rejoint 
le cabinet de la Première ministre Élisabeth Borne, en qualité de chef du pôle 
parlementaire, vie démocratique et questions institutionnelles, avant de retrouver le 
Conseil d’Etat en septembre dernier. 
 
Pour le nouveau président, « rejoindre l’Établissement français du sang est une grande 
fierté. L’EFS est un service public chargé d’une mission vitale, au croisement des enjeux 
de souveraineté sanitaire, de lien social et d’innovation. ». Il a expliqué avoir « pour 

ambition que la filière française du sang reste une filière d’excellence, avec un attachement intangible à la sécurité 
sanitaire et aux principes éthiques. »  
 

Cinq défis à relever pour l’établissement 

Auditionné le 7 novembre dernier par la commission des affaires sociales de l’Assemblée nationale et le 22 novembre 
par celle du Sénat, Frédéric Pacoud a insisté sur les cinq défis que doit relever l’EFS sous son mandat, sous réserve 
des échanges qui permettront d’en préciser les modalités concrètes : 
 
 Assurer l’autosuffisance qualitative et quantitative, permettant à chaque patient en attente d’une transfusion 

de bénéficier du produit sanguin dont il a besoin. 
 Redéfinir et relancer le modèle économique, en s’appuyant sur un soutien pérenne de l’Etat pour permettre la 

modernisation de l’établissement. 

Interview Frédéric Pacoud

Magazine Marguerite Info - UNADSB

Date de création : 25/06/2024

▪ Frédéric Pacoud, vous êtes le nouveau 
Président de l’Établissement français du sang 
(EFS), pouvez-vous vous présenter à nos 
lecteurs ? 
Merci à l’Union Nationale des Associations de 
Donneurs de Sang Bénévoles de La Poste 
et d’Orange (UNADSB) de m’accorder cette 
interview, je suis ravi de m’adresser aux lecteurs 
de « Marguerite Info ». Diplômé de l’Institut 
d’études politiques (IEP) de Paris et titulaire 
d’un DEA d’histoire contemporaine, j’ai consacré 
mon parcours professionnel au service de l’État 
notamment au Sénat, au Conseil d’État et au 
sein de cabinets ministériels, sur des questions 
de nature juridique, d’organisation ou encore de 
transformation. Nommé début décembre à la 
tête de l’Établissement français du sang par le 
président de la République, j’entame ce mandat 
avec enthousiasme et détermination. Les défis qui 
nous attendent sont nombreux mais j’ai confiance 
dans notre capacité à les relever ensemble. 
Partenaire historique de l’établissement, 
l’UNADSB est partie intégrante de la chaîne du 
soin qui relie donneurs et patients, sans qui nous 
ne pourrions pleinement accomplir notre mission 
de service public.
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Interview de M. Pacoud

▪ Quelles sont les principales initiatives de l’EFS pour sensibiliser davantage de 
personnes au don de sang ? 
Vous le savez certainement, un million de patients sont soignés chaque année grâce au don 
de sang, soit directement, avec une transfusion sanguine, soit indirectement avec l’utilisation 
des médicaments dérivés du sang. Donner son sang est un geste essentiel, qui nous relie 
aux autres, qui incarne la solidarité humaine à son plus haut niveau parce que cela sauve des 
vies. Nous avons besoin de 10 000 dons de sang chaque jour, les produits sanguins ayant une 
durée de vie limitée. Nous devons poursuivre sans relâche la sensibilisation de la population 
générale à l’importance du don de sang et de plasma, encore trop méconnu. Plusieurs fois 
par an, nous lançons des campagnes de communication pour sensibiliser le grand public et 
mobiliser de nouveaux donneurs, relayées par des dispositifs complémentaires comme par 
exemple la TV, la radio, le digital bien sûr, la presse également. Nous nous appuyons également 
sur notre maillage territorial qui est précieux, à travers 13 établissements régionaux, et nos 
chargés de promotion du don, qui vont sans relâche à la rencontre du public pour informer, 
discuter et convaincre de prendre rendez-vous, soit en collecte mobile, soit dans une de nos 
maisons du don.

▪ Comment l’EFS envisage-t-il de répondre à l’enjeu majeur de santé publique des 
groupes sanguins rares ?
Notre établissement est responsable des réserves de produits sanguins en France. Au-delà 
de l’aspect quantitatif, il est impératif également que les dons de sang soient un reflet de la 
diversité de la population française. Les groupes sanguins varient en effet en fonction du 
bagage génétique de chaque personne, certains sont très peu représentés sur l’ensemble de 
la population. Lorsque moins de 4 personnes sur 1000 le possèdent, les groupes sanguins 
sont dits « rares ». Pour qu’une transfusion soit efficace et éviter des complications graves, il 
est essentiel que le sang transfusé soit le plus proche possible des caractéristiques sanguines 
du patient. La diversité des donneurs constitue ainsi un enjeu de santé publique majeur, 
notamment pour soigner les 20 000 personnes atteintes de la drépanocytose dans notre pays. 
Nous organisons, depuis 2021, une semaine de sensibilisation aux groupes sanguins rares 
et des actions tout au long de l’année, grâce à des relais locaux pour mobiliser les personnes 
porteuses de l’un de ces groupes. En Bretagne par exemple, un stand d’information s’est 
tenu en partenariat avec une association drépanocytaire devant une mosquée. En Île-de-
France, une conférence a été organisée auprès des professionnels de la santé à Montreuil et 
une collecte événementielle a été réalisée en partenariat avec le Conseil Local des Jeunes 
d’Aubervilliers. Notre objectif est d’intensifier cette dynamique collective en sensibilisant 
de nouveaux acteurs et relais de la diversité. Plus les donneurs seront nombreux, plus les 
patients auront de chance d’être soignés avec les produits sanguins les plus adaptés.

▪ Comment l’EFS assure-t-il la sécurité et la qualité des produits sanguins tout au long 
du processus de collecte, de traitement et de distribution ? 
En France, comme ailleurs, les poches de produits sanguins ne sont pas utilisées en l’état 
dans le cadre d’une transfusion. On ne transfuse jamais du sang dit « total » à un patient, mais 
uniquement le produit sanguin dont il a besoin, c’est-à-dire des globules rouges, du plasma ou 
des plaquettes. Du prélèvement à la distribution, la poche suit un parcours rigoureux et balisé, 
afin de respecter des normes de sécurité et garantir ainsi la sécurité et la santé des donneurs, 
comme des patients. Ce traitement très strict permet d’assurer ce que l’on appelle « la sécurité 
transfusionnelle » et se déroule en différentes étapes :
> Le prélèvement : en arrivant sur une collecte de sang, chaque donneur doit remplir en 
toute transparence un questionnaire concernant son état de santé, son mode de vie et ses 
antécédents. Il est ensuite reçu pour un entretien médical pour déterminer s’il peut ou non 
effectuer un don de sang. Si l’entretien médical est concluant, le prélèvement est alors effectué 
par un infirmier.
> La qualification biologique : lors du don, des tubes-échantillons sont recueillis et 
envoyés en laboratoire pour une série de tests biologiques. Si les résultats présentent la 
moindre anomalie (virus, bactéries…), la poche de sang correspondante est écartée du circuit 
transfusionnel pour ne prendre aucun risque et le donneur est immédiatement averti.
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> La préparation : une fois prélevée, la poche est filtrée et les globules blancs sont retirés. 
En effet, leur rôle très fort dans la protection de nos défenses immunitaires pourrait entrainer 
des effets indésirables chez le patient qui recevra ces produits sanguins. La poche est ensuite 
centrifugée pour séparer les composants du sang restants : les globules rouges, le plasma, 
les plaquettes.
> La distribution : lorsqu’ils ont été préparés, les produits sanguins sont prêts à être distribués 
aux 1 500 hôpitaux et cliniques que l’EFS approvisionne. Ils seront par la suite délivrés aux 
patients en fonction de leurs besoins.

▪ Quels sont les progrès récents dans le domaine de la recherche sur les transfusions 
sanguines et comment ces avancées bénéficient-elles aux patients ?
Dans le domaine de la recherche transfusionnelle, les équipes de recherche mènent des 
travaux portant sur l’efficacité et la sécurité de l’utilisation des produits sanguins labiles (PSL), 
mais également sur le développement de nouveaux produits. A titre d’exemple, des travaux 
continus sur l’amélioration de la sécurité transfusionnelle, notamment à travers la caractérisation 
des groupes sanguins et l’identification des fonctions biologiques des nouveaux antigènes des 
groupes sanguins. Un nouveau système de groupe sanguin (CTL2) a d’ailleurs été identifié 
en 2022 et publié en 2023 par une équipe de laquelle l’EFS est partenaire. Citons également 
des travaux pour éviter que les patients drépanocytaires ne développent une réaction et des 
anticorps aux globules transfusés, voire à leurs propres globules rouges. Cette complication, 
qu’on appelle l’hémolyse post-transfusionnelle retardée (HPTR), peut en effet être fatale. 
C’est pour cerner les mutations génétiques en cause dans ce mécanisme qu’une équipe de 
recherche de l’EFS y a consacré des travaux, récompensés en 2023 par l’American Society of 
Hematology (ASH). Des travaux sont par ailleurs menés sur une meilleure compréhension de 
l’état réfractaire, une complication à la transfusion de plaquettes. Quand ce problème survient, 
la transfusion régulière de plaquettes ne permet plus d’augmenter la numération plaquettaire 
du patient, car son système immunitaire les détruit immédiatement. Différentes stratégies 
thérapeutiques, basées sur le rôle central que jouent les anticorps anti-HLA-I dans les états 
réfractaires d’origine immune, sont à l’étude. Enfin, l’étude Storhm, en cours actuellement 
avec le Centre de transfusion des armées, vise à évaluer un nouveau PSL, du sang total 
déleucocyté. Ce dernier permet une transfusion plus rapide, en apportant en même temps 
globules rouges, plaquettes et plasma, et pourrait permettre d’améliorer le pronostic vital des 
malades victimes d’hémorragie massive. Les résultats sont attendus pour fin 2025, c’est une 
avancée très prometteuse !

▪ Comment se prépare l’avenir de l’EFS, quelles sont les prochaines étapes ? 
L’établissement est à un tournant de son histoire. L’année prochaine, l’EFS fêtera ses 25 ans. 
Afin de rester un service public d’excellence, nous devons continuer à évoluer comme nous 
n’avons cessé de le faire. C’est la raison pour laquelle un plan de transformation s’engage, 
dans un triple objectif : améliorer la qualité du service rendu, renforcer la sécurité des 
pratiques sur toute la chaine transfusionnelle, et garantir le bon usage des deniers publics, 
en incluant certaines actions qui visent à améliorer l’efficience de l’établissement. Un horizon 
nouveau s’ouvre également devant nous, avec la collecte de plasma. Depuis plusieurs 
années, il existe une pénurie mondiale pour certains biomédicaments produits grâce à du 
plasma, les immunoglobulines. Ces tensions dans l’approvisionnement touchent aussi des 
patients en France, avec des besoins en forte augmentation.Face à ces besoins grandissants, 
l’EFS se met en ordre de marche pour répondre à la demande et augmenter sa capacité de 
collecte. En 2023, nous avons réussi à mobiliser près de 68 % de nouveaux donneurs de 
plasma et nos cessions de plasma au LFB ont augmenté de 5,6 % par rapport à 2022. Nous 
devons poursuivre cette dynamique au cours des prochaines années. Dans cet objectif, l’État 
vient d’acter un meilleur financement de la collecte de plasma à travers une revalorisation 
significative des tarifs de cession dès 2025, ce qui permettra d’accompagner la montée en 
charge de l’activité. Cela atteste non seulement de la volonté de l’État d’investir pour améliorer 
la souveraineté sanitaire du pays en médicaments dérivés du plasma, mais également de la 
confiance qu’il accorde à l’EFS, et à ses partenaires, pour atteindre cet objectif. C’est donc un 
nouvel horizon qui s’ouvre devant nous et je sais pouvoir compter sur votre soutien. Encore 
merci pour votre engagement et à bientôt.



Assemblées de Secteurs
LA VIE DE L’UNION

BOURGOGNE FRANCHE CONTÉ
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RÉCAPITULATIF DON DE SANG MARTINIQUE  

● le 14 juin, une journée de sang des PTT est organisée 
au Centre de Transfusion Sanguine  Institut Pasteur.
 
● 95 volontaires se présentent, le Directeur 
Départemental de l’époque, Monsieur Roger LE NIR en 
tête.
- 45 flacons sont récoltés.
la suite de cette collecte, une Assemblée Générale est 
tenue à la Direction des P.T.T., à Fort-de-France en vue de 
la constitution de l’Association.       
              
● Est élu Président de l’Association :
              Monsieur Emile CAPGRAS.
 
● Est élu Président d’Honneur :
              Monsieur Roger LE NIR, 
     Directeur Départemental des Postes et 
     Télécommunications de la Martinique
 
● La déclaration est enregistrée en Préfecture 
le 06 novembre 1964
Le 10e président depuis 2022 est Guy Raguette 

Notre Association s’affilie à l’ « UNION NATIONALE DES 
ASSOCIATIONS DE DONNEURS DE SANG BENEVOLES  DE 
LA POSTE  ET DE FRANCE-TELECOM », elle-même créée 
en 1951, sous la présidence de René ZIEBER. Ceux dont 
on se souvient : Jacques ALLIN, Gérard VANHOVRE, 
Michel MONSELLIER et aujourd’hui Laurent GAGGLIONI,

Avec l’EFS c’est une collaboration très étroite de 
solidarité et de générosité qui réunit les médecins et le 
personnel
 
● C’est un travail permanent d’organisation de collectes 
tout au long de l’année avec l’EFS,
 
Grâce à la participation effective et généreuse de La 
Poste et d’ORANGE-France TELECOM nous avons pu 
et pouvons encore assurer le fonctionnement de notre 
association et la représentation de celle-ci auprès des 
instances locales et nationales.

 

1995 - Création de l ‘Union Départementale des 
Associations de Donneurs de Sang Bénévoles de la 
Martinique, avec la participation du Professeur Bernard 
GENETET ( PTT-DDE-PREFECTURE-PERSONNEL DE 
SANTE-EDUCATION NATIONALE )

2002 - Colloque sur le don de Moelle Osseuse au CHU 
de la MEYNARD 
● Intégration des 20 associations communales à l’Union 
Départementale des associations Martinique
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Novembre 2009
● Conférences-débat sur le don d’organe 
 
Février 2010
● Conférence-débat sur le don d’organes
 
Novembre 2010 
● Notre partenariat avec l’ADMO

Juin 2014 
Lancement de notre premier petit déjeuner « 
sangsationnel » dans les différents services de La Poste 
et d’Orange

2019
Participation à la CTM à la signature d’une convention 
entre le directeur National de l’EFS François TOUJAS et 
le président de la CTM, Alfred MARIE-JEANNE.
 

2022
● Nous sortons timidement de la période COVID. Les 
activités ont été très réduites.
● Notre assemblée générale et notre assemblée de 
secteur ont été tenues ; notre président national a pu 
visiter l’EFS de Martinique
 
Perspectives 2024 :
● Recrutement d actifs au sein des entreprises 
● Poursuite des séances d’information dans les services  
de La Poste et d Orange 
● Séance d’information sur le don d’organes et/ou de 
moelle osseuse

Restructurer les rapports avec l’EFS
Aider à mobiliser les asso du territoire 
Se mobiliser au moins une fois tous nles 2 mois sur une 
collecte
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NOUVELLE AQUITAINE
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RHONE ALPES
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Compte rendu collecte

GARNAY
COMPTE RENDU PRESENCE 
COLLECTE DE GARNAY 
EVENEMENTIELLE 
DU 23 FEVRIER 2024 
DE 14H00 À 18H00
                                                                           
Présents pour le compte de l’union :
- Valérie Tarrieu
- Audrey Barcelo
- Jordane Tarrieu

Nous nous sommes rendus sur la 
collecte évènementielle de Garnay 
(28) pour apporter notre aide.

Nous sommes arrivées à 13h30 à la 
salle des fêtes
Nous avons été accueillis par l’équipe 
de l’EFS de Chartres.

Le ROTARY Club de Dreux présidé 
par Jacques Lemare directeur du 
Ciné centre a assuré la logistique, la 
communication et a également offert 
une collation améliorée aux donneurs 
avec l’aide de ses partenaires, le Ciné 
Centre de Dreux, Jeff de Bruges, une 
boulangerie de Dreux, Top fruits, etc.

La collecte a commencée à 14h00, 
nous nous sommes tenues à l’accueil 
avec le régulateur ainsi que des 
membres du Rotary Club, ce qui nous 
a permis de faire la promotion de 
notre marque avec la distribution de 
nos goodies.

Audrey a montrée l’exemple en 
donnant son sang.

Merci à Clarisse DUPLAN GRENUILLOUX 
Secrétaire de l’EFS de Chartes nous a fait 
parvenir les Chiffres de cette collecte



PAGE 15 MARGUERITE INFO N°198

Assemblées de SecteursCompte rendu collecte

CHIFFRES DE L’EFS DE CHARTRES 
POUR LA COLLECTE GARNAY

Répartition par sexeRépartition des candidatures par sexe

Répartition des candidatures par âge

Répartition par âge

Masculin
35% Féminin

65%

18-24 ans
16%

25-34 ans
19%

35-44 ans
16%

45-54 ans
27%

55 ans et +
22%

Sexe
Nbre de

candidatures %

Féminin 53 65

Masculin 28 35

Total 81 100

Age
Nbre de

candidatures %

18-24 ans 13 16

25-34 ans 15 18,5

35-44 ans 13 16

45-54 ans 22 27,2

55 ans et + 18 22,2

Total 81 100

Nbre de
donneurs

Nbre de
candidatures

Premiers
dons

Dernier don
> 2 ans

Nbre de
dons

80 81 13 23 74
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SAINT-RÉMY
COMPTE RENDU PRESENCE COLLECTE 
DE ST REMY SUR AVRE DU 19 FEVRIER 2024 
DE 15 H30 À 19H00

Présents pour le compte de l’union :
-Valérie Tarrieu
- Audrey Barcelo

Nous nous sommes rendus sur la collecte de St Rémy sur 
Avre (28) pour apporter notre aide.
Nous sommes arrivées à 15h00 sur le site d’OSCAR (salle 
multi activités de la commune).
Nous avons été accueillis par l’équipe sympathique de 
l’EFS de Chartres composée de 2 médecins, 1 régulateur, 
3 infirmières et une technicienne relation donneur. 

La collecte a commencée à 15h30, nous nous sommes 
tenues à l’accueil avec le régulateur ce qui nous a permis 
de faire la promotion de notre marque.
Nous leur distribue quelques goodies largement 
apprécié et réclamer même par l’équipe de l’EFS.

Cette collecte a permis d’avoir 4 nouveaux donneurs, 47 
prélevés sur 55 donneurs présentés.

5 donneurs se sont présentés spontanément dont un 
premier don.
Le dernier donneur s’est présenté spontanément à 
18h57 et a tout de même été accueilli et prélevé.

C’était un après-midi agréable chargé de rencontre et de 
convivialité.

Nous avons été largement remerciées de notre 
démarche et avons été invitées sur les prochaines 
collectes alentour.

Nous avons reçu par mail mardi matin des remerciements 
écrits et le calendrier des 5 prochaines collectes.

Nous avons pris quelques photos pour vous faire 
participer visuellement à ce moment convivial et riche.

Nous nous rendrons le vendredi 23/02/2024 à Garnay 
pour une collecte évènementielle avec le Rotary de 
Dreux de 14h00 à 18h00.

Suite au prochain épisode…

Compte rendu collecte



LES ASSOCIATIONS LOCALES 
en action sur le terrain

LA VIE 
DES  ASSOCIATIONS

04 / ALPES-DE-HAUTE-PROVENCE
2eme journée de la JMDS à Digne Chez les pompiers au SDIS 04, en 
partenariat avec l’ADSB, et Jeannot Paradiso, et avec la présence 
de Mlle Héléna ACHARD, 1ere Dauphine Miss Alpes du Sud.   

LA GRÂCE ET LA BEAUTÉ 
ONT REJOINT LE DON DE LA VIE

En collecte réduite en 1+2, contrat rempli, 54 présentés, 45 
inscrits, 38 prélevés. Le plus important, notre rôle, nous y étions, 
avec Valérie, et Gil Brusonne pour y trouver des nouveaux 
donneurs de plasma. Mission remplie car plus d’une 20 aine de 
volontaires se sont inscrits pour la navette Plasma-MDD d’AIX. 
1er voyage prévu le 18/06 en test , puis le 29-06, navette déjà 

pleine et les 8 créneaux sont réservés auprès de Dr HALTER responsable de la maison 
du don à Aix. L’aventure commence , et chacun souhaite qu’elle devienne pérenne 
avec la bénédiction de l’EFS P.A.C.A Corse et les remerciements et félicitations de leurs 
dirigeants.

La veille ,le 13-06  au palais des congrès, ou le Pr Jacques CHIARONI était présent ,ainsi 
que les cadres du comité régional de la FFDSB, nous y avons déjà recueilli plus de 22 
promesses de dons de plasma, dont certains sont déjà inscrits pour la navette du 29/06. 
Un succès que nous devons autant aux bénévoles qu’au public volontaire et altruiste.

Un bel exemple de solidarité en ces temps troublés.
Un grand merci à tous

DON DU SANG LPO 04 La Poste/Orange
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DON DE PLASMA : ET SI VOUS NOUS AIDIEZ 
AUSSI À SAUVER DES VIES ?

Dans l’organisation nationale dédiée au Don du Sang, la 
récupération du plasma est une composante essentielle 
à la santé publique. Car la demande en médicaments 
fabriqués avec des dérivés du plasma, dont le principe 
actif provient des immunoglobulines, est exponentielle, 
confortée par des prescriptions médicales précises. Ils 
sont notamment utilisés pour traiter les patients atteints 
de maladies auto-immunes (syndrome de Guillain-
Barré…etc), ou encore les déficients immunitaires 
primitifs (plus de 8000 personnes, adultes, enfants et « 
bébés bulles »).

Mais les collectes dans les maisons des dons, ou lors 
des collectes mobiles, n’arrivent pas à la satisfaire, 
et la synthèse pharmaceutique est impossible. Ce 
n’est pourtant pas faute d’avoir mis les moyens dans 
cette branche pharmaceutique, en construisant le LFB 
(Laboratoire de Fractionnement et Biotechnologies) à 
Arras (62) pour un coût de plus d’1 milliard d’€. Prévue 
pour traiter 1,3 Million de litres de plasma en 2025, 
cette filière plasma française ne recueille que 800 000 
litres actuellement, provenant des dons gérés par l’EFS 
(Etablissement Français du Sang).

Actuellement 65 % de nos besoins proviennent du 
produit de dons « rémunérés » obtenus aux Etats-Unis. 
Ce problème de la rémunération n’est pas uniquement 
éthique, car c’est une spécificité du don français d’être 
bénévole, anonyme et gratuit : là où il est rémunéré, il 
semble aussi que le délai nécessaire au renouvellement 
des bonnes protéines (15 j mini), gage de leur efficacité, 
ne soit pas toujours respecté.

La filière PLASMA s’organise en Haute-Provence

Une poche de sang collectée lors d’un don français, sera 
optimisée en récupérant son plasma (55 %), ses globules 
rouges (44 %) et les globules blancs et plaquettes (1%). 
Mais les collectes mobiles, sont organisées surtout 
pour des besoins rapides en globules rouges. Les dons 
de plasma thérapeutique pour les grands brûlés ou 
accidentés graves, ne peuvent se faire que par aphérèse, 
uniquement dans des Maisons des Dons (MDD).  Et 
pour nos départements des Alpes du Sud, pas de MDD ; 
commence alors la galère pour des éventuels donneurs, 
il faut se rendre à Aix-en-Provence, pour la plus proche.
Deux navettes gratuites (mensuelles) organisées par 
l’association des donneurs de sang La Poste/Orange 04 
et un partenaire économique

Devant cette situation, M. Fougerat (président de l’asso 
don du sang La Poste/04), réagissant avec les participants 
(*) du 1er séminaire organisé à Manosque (octobre 23), 
a réussi avec un partenaire économique local (garage 
FORD Albert-Auto : prêt gracieux d’un minibus), à mettre 
en place une navette bi-mensuelle à partir de Digne-
les-Bains, avec co-voiturage possible pour les villes 
traversées sur le trajet. Ce rythme bi-mensuel devrait 
être conservé, le 3ème mercredi et le dernier samedi du 
mois. Deux premières navettes ont bien fonctionné fin 
juin, permettant de transporter 8 donneurs de plasma à 
Aix. Tout est pris en charge, y compris le café-croissant 
du départ et la bouteille d’eau du trajet. Pour des raisons 
de logistique, il est nécessaire de s’inscrire au moins une 
semaine avant la date choisie auprès du 06 08 78 67 10 
ou dondusang-plasmalp-o-04@orange.fr

Les prochaines navettes (programme allégé en raison 
des congés) sont déjà prévues les :  samedi 27/07 et 
mercredi 21/08. Et si vous aussi, vous décidiez de sauver 
des vies ?

François ROUQUETTE (CLP)

(*)(don du sang LP/O des dépts de PACA , des ADSB locales , du comité de 
région de la FFDSB, ainsi que la directrice adjointe de l’EFS PACA-CORSE 
et du docteur C. FABRA).

Vie des Associations
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DIGNE-LES-BAINS. DEUX JOURNÉES MONDIALES 
POUR LE DON DU SANG 

Actualités. Les journées de sensibilisation se sont déroulées 
dans la ville préfecture avec succès grâce aux nombreux 
partenariats, et les bénévoles qui avaient à cœur de 
participer à cet élan citoyen. 

Les organisateurs ont eu à cœur de remercier la Poste 
Orange, les donneurs de plasma, la Ligue contre le cancer, 
la Croix Rouge, Cœur Lavande, la Mutualité française, Optic 
2000, le club de basket, l’Ecole du sous-sol, Massages Bien 
Être, Provence Agglo (Zéro déchets), le club de rugby, 
DACC (Voitures anciennes), les sapeurs-pompiers, et la 
Gendarmerie.

Parmi les personnalités, on pouvait rencontrer une forte 
délégation de la municipalité de Digne-les-Bains, Sandra 
Raponi, vice-présidente du Département, Pierre Catillon, 
conseiller départemental. Les instances du sang étaient 
largement représentées par Jacques Chiaroni, directeur 
de l’EFS Région Paca Corse, les présidents de la région, 
et de l’union départementale. D’autres personnalités 
ont fait une apparition parmi lesquelles des élus de 

communes voisines, le directeur de l’ARS, le conseil de 
l’ordre des médecins, des représentants de Carrefour, 
Décathlon, Rotary Club, Lions Club, Crédit Agricole.

Deux journées intenses

La collecte du 13 juin au Palais des congrès a été 
une réussite et s’est déroulée dans une très bonne 
ambiance. Celle du lendemain, également au centre de 
secours, et pour certains sapeurs-pompiers, c’était une 
première. Les deux collectes ont permis de recevoir 
114 donneurs. Une quarantaine n’a pas pu être traitée 
en raison de pénurie de personnel de l’EFS. Dommage. 
Les candidats au don ont été accueillis par les sourires 
de Miss Alpes du Sud et sa dauphine, une initiative très 
appréciée.

Ces deux journées de sensibilisation ont été un succès, les 
nombreuses d’heures de préparation, de traitement des 
formalités administratives depuis un an ont été largement 
récompensées.

Pour Jean Paradiso et son équipe, c’était la « satisfaction de 
voir le palais des congrès rempli pour cette noble cause ! ». 
Il faut dire que 43 bénévoles étaient présents au Palais des 
congrès, et 15 à la caserne des pompiers. « J’adresse mes 
sincères remerciements à tous ceux et celles qui se sont 
mobilisés pour cette noble cause. Notre slogan est toujours 
le même : je donne mon sang pour que batte ton cœur ».

Jean BANNER

Vie des Associations 
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LANCEMENT RÉUSSI 
POUR LA NAVETTE PLASMA.

Suite à l’appel du 18 juin lancé par le commandant de 
bord Michel Fougerat et son équipage de l’asso des 
donneurs de sang de La Poste/Orange du 04.

Le véhicule prêté gracieusement par le garage FORD 
ALBERT AUTO à quitté la base  de DIGNE à 8h, arrivé 
à l’heure à 10h  à la MAISON DU DON  d’AIX en Pce .

L’atterrissage s’est fait tout en douceur par un accueil 
des plus chaleureux par le personnel de l’EFS 
Dirigé par le Dr HALTER Charles. Les donneurs ont 
pu offrir un peu de ce précieux liquide dans le but 
de sauver des vies et d’adoucir les souffrances de 
quelques malades.

Ce plasma thérapeutique , est  utilisé :
- en médecine d’urgence, ou pour soigner les 
hémophiles
- pour ses protéines dont l’albumine pour les grands 
brulés, 
- contre les maladies auto immunes et contre les 
maladies infectieuses telles que le tétanos ou les 
hépatites  par les immunoglobulines .
Ou bien, il est fractionné et transformé  en 
médicaments dérivés du plasma, comme les 
concentrés de gammaglobulines pour que les enfants 
(bébé-bulles) puissent sortir du milieu stérile et 
mener une vie normale d’enfant -ou aussi en immuno- 
thérapie pour soigner certains cancer. 

Par conséquent, Le PLASMA est un  produit 
irremplaçable et que seul le corps humain sait 
fabriquer. 
Durant le vol, l’ambiance était très détendue et plutôt 
bon -enfant, et on aurait dit que ces gens étaient 
heureux… Et  Ils l’étaient en fait , heureux et fiers, se 
disant prêt à recommencer dès que possible .Fiers 
comme les héros qui s’ignorent qu’ils étaient, car ils 
sauvaient des vies

Dont acte . Prochain vol prévu le samedi  29 juin 24, et 
il reste quelques places .

Réservation au 06 08 78 67 10 
ou  dondeplasmalp-o-04@orange.fr

Pour que ce concept devienne pérenne, pour qu’on 
puisse sauver encore plus de vie , le plus longtemps 
possible , rejoignez notre nouvelle aventure de 

«plasma-nautes» venez avec nous donner votre 
plasma , et ne vous en coutera qu’une demi-journée 
de votre temps ,dans l’empathie et la bonne humeur . 
C’est peu donner pour sauver ceux qu’on aime…

Imaginez l’enfant qui tient la main de ses parents pour 
aller à l’école , et qui ne pouvait le faire sans nous , 
sans vous , sans cette chaine de solidarité .

En lisant ces quelques lignes , vous aurez certainement 
envie de faire un beau geste , écoutez vos émotions , 
n’attendez pas et faites-le ! ! ! Rejoignez nous .

Vie des Associations
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06 / ALPES-MARITIMES
Vie des Associations 
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COURSE INTER ENTREPRISE SUR VALENCE

Ce jeudi 27 juin nous avons tenu un stand avec 
l’association du Don du Sang de l’Ardèche pour 
soutenir nos 2 equipes de postieres qui ont participer 
à  la course, et sensibiliser tous les participants. 

Il y avait 600 equipes de 4 coureurs ce jour là  avec le 
beau temps.

Une tres belle organisation nous a permis de tenir un 
stand qui a été bien apprécié de tous. 

Une equipe de nos postieres sont même arrivées 3 
ieme et sont montees sur ke podium. Bravo à  elles !

Nous avons remis un tee shirt du Don du Sang La 
Poste et Orange à  chacune des postieres offert par 
l’association Don du Sang de La Drome et de l’Ardeche.

07 / ARDÈCHE

Vie des Associations
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JMDS

4 membres de notre association ont participé à la JMDS organisée par l’EFS 
de Dijon.

Affectés à l’accueil et à la collation, ils ont pu servir les nombreux donneurs, 
dans une ambiance décontractée et bon enfant. Certains étaient heureux 
de faire leur premier don ou leur don annuel. Les habitués ont prouver leur 
fidélité.

JMDS ET NOUS

Une pharmacienne et un pharmacien dévoués, leur vitrine sur une route 
fréquentée, Lisa artiste dijonnaise brillante et notre association. Voilà notre 
action de promotion en faveur du don de sang et de la JMDS.

TOURNOI HANDBALL

Le 22 juin dernier, un tournoi de 
handball sur herbe, pour jeunes de 9 
à 17 ans, était organisé à Meursault. 
L’entraîneur, Frédéric Bon, DRH à La 
Poste nous y avait réservé un stand. 
Nous avons pu, ainsi, évoquer le 
don de sang avec cette jeunesse 
attentive et distribuer gadgets et 
BD. Des flyers ont été proposés aux 
adultes massés le long de la main 
courante.

21 / CÔTE-D’OR
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LE DON DE SOI 
AU TOUR DU FINISTÈRE CYCLISTE

L’édition 2024 du Tour du Finistère cycliste se déroule 
le samedi 11 mai à Quimper. En parallèle, un village 
festif d’animations est installé sur le parking de la Croix 
des gardiens ; un village sur lequel notre association 
est présente au même  titre que d’autres associations 
parmi lesquelles on peut citer l’association Kemperose 
qui milite contre le cancer du sein.

Les animateurs présents sur le site informent et 
sensibilisent les personnes venues sur le don du  sang, 
le don de moelle osseuse ainsi  que le don d’organes 
et la greffe. Ils répondent également aux différentes 
questions sur les 3 dons.

L’occasion nous sera également donné de présenter 
l’association au public  lors d’une interview.

Le bilan de cette journée est positif avec beaucoup 
d’échanges tout au long de la journée.

C’était pour l’équipe du Tour du Finistère cycliste, 
la première fois qu’ils organisaient un village 
festif d’animations ; un village festif qui, devant 
le succès de cette journée, sera reconduit en 
2024 espérant bien évidement etre de nouveau 
présent.                                                                                                                                                               

29 / FINISTÈRE
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L’association Don du Sang La Poste – Orange 
d’Ille et Vilaine était présente sur le port du 
Crouesty du 21 au 23 juin à l’occasion de 
l’Armor Cup, le challenge voile du groupe 
Orange, pour la 25ème édition. Cette 
manifestation, regroupant 450 salariés, 
était parrainée par Mr François FALLACHER, 
Directeur Exécutif, CEO Orange France.
Merci à Marie et Cédric qui ont tenu le 
stand.

Le jeudi 4 octobre, une collecte de sang 
était organisée sur le site Rennes Atalante. 
L’EFS attendait 65 donneurs. 75 donneurs 
se sont présentés, 63 ont été prélevés, dont 
8 nouveaux. 
Merci à Isabelle et Florent, à l’initiative de 
cette collecte. De nouvelles collectes sur 
Rennes Orange Avenue et Orange Estuaire 
sont en prévision.

35 / ILLE-ET-VILAINE

39 / JURA
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42 / LOIRE
Nous avons accueilli le 22 mai 2024, au sein du CHU ST ETIENNE, 
Mattéo PELLIGRINUZZI, Président de l’association IRIS.

Cette association œuvre pour accompagner les enfants atteints de 
Déficit Immunitaire Primitif (DIP). Elle comprend 6 000 malades 
en France.

Mattéo est atteint d’une maladie, 
un déficit immunitaire, qui touche 
ses poumons. Pour continuer à 
respirer, il doit être transfusé en 
plasma une fois par mois. L’équipe 
médicale qui le suit l’implore de 
continuer à pratiquer son sport 
favori, le vélo. Il s’est donc lancé 
un défi. Il a entrepris de faire 
Paris Londres (depuis l’hôpital 
Necker jusqu’à l’hôpital Gosh) 
en moins de 24H, soit 270 km. 
Cette course a été l’occasion de 
lever des fonds pour l’Association 
IRIS. Mattéo est simplement la 
preuve que le vélo est aussi un 
moyen pour rester en bonne 
santé.  On peut être atteint d’une 
maladie immunitaire touchant les 
poumons, transfusé tous les mois 
et pédaler tous les jours.

Etaient présents, entre autres, 
les représentants de l’EFS, Le 
professeur Jean Louis STEPHAN, 
Chef de service oncologie et 
hématologie pédiatrique à 
l’Hôpital Nord de ST ETIENNE 
accompagné de plusieurs 
membres de son équipe, 
Isabelle DURIS chargée de 
documentations au CHU, Martine 
PERGENT membre Fondateur 
d’IRIS et déléguée régionale AURA 
IRIS, représentants des donneurs 
de sang, patients ...

Un film documentaire IMMUNITY, 
mettant en lumière le quotidien 
de 4 adultes atteints de Déficit 
immunitaire Primitif, nous a été 
diffusé  suivi d’un échange avec 
la salle.

Cette présentation poignante sur 
le Déficit Immunitaire Primitif, 
une maladie grave qui empêche Arrivée de MATTEO

Vie des Associations
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Professeur Jean louis STEPHAN

MATTEO

l’organisme de se défendre contre les virus, 
bactéries et microbes. Les 4 personnes témoignent 
de leurs peurs et de leur combat, racontent 
leur histoire sans détour, la réalité de vivre avec 
une maladie rare chronique, et comment elle 
influence leur vie quotidienne, familiale ou encore 
professionnelle. Un formidable message d’espoir 
pour les patients et leurs familles. La preuve que 

l’on peut atteindre l’âge adulte et vivre ses rêves 
malgré la maladie.

Cette maladie rare, invisible, correspondant à 
un manque d’anticorps, soulève le problème 
d’actualité, le besoin important de plasma.
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45 / LOIRET
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57 / MOSELLE
2 jours après la Journée Mondiale des Donneurs 
de Sang et 6 jours avant celle des Dons d’Organes, 
l’Association des Donneurs Bénévoles de Sang 
de La Poste et Orange de Moselle a tenu un stand 
d’information lors de la 14ème Cuculotinne

L’Association des Donneurs Bénévoles de Sang de La 
Poste et Orange a accepté avec plaisir, ce dimanche 
16 juin 2024, l’invitation de l’ASPTT Metz à prendre 
part à la 14ème marche de la Cuculotinne. Invitation 
acceptée à propos car la promotion du don de soi 
est d’autant plus d’actualité, 2 jours après la Journée 
Mondiale des Donneurs de Sang et à 6 jours de la 
journée du Don d’Organes.  Un stand a été installé 
dans le village des partenaires, fort des presque 1500 
marcheurs, les bénévoles ont répondu aux différentes 
questions. 

Sans oublier de remercier les donneurs bénévoles de 
sang et surtout leurs enfants en remettant la peluche 
mascotte de notre association. Donneurs souvent 
sollicités, surtout en cette période de stocks sanguins 
faibles.

En anticipation du 22 juin, cela a aussi été l’occasion 
d’insister sur l’importance d’échanger en famille 
sur le don d’organes car beaucoup de visiteurs sont 
persuadés de l’application des lois sans concertation 
avec les proches.

Malgré les caprices du temps, une belle journée, de 
l’avis des participants. Rdv est donc donné en juin 
2025 pour la 15ème édition.
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69 / RHÔNE
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72 / SARTHE

JOURNÉE QVT (QUALITÉ DE VIE AU TRAVAIL)

Le Mardi 28 Mai 2024, Cinq Bénévoles de l’Association 
de La Sarthe ont participé et animé un stand à la 
jounée QVT qui avait lieu dans les locaux de Le Mans 
PPDC Multiflux.

Ils ont rencontré entre 70 et 80 Agents parmi lesquels 
ils ont pu convaincre 4 nouveaux donneurs pour la 

prochaine collecte conjointe avec la CPAM la semaine 
suivante.

Cette journée a réuni 286 Agents, nous avons reçu les 
remerciements de la Direction pour notre mobilisation 
et animation du stand, et nous sommes invité pour la 
prochaine journée qui aura lieu le Mardi 20 Mai 2025.
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78 / YVELINES

COLLECTE 1ER FEVRIER 2024

50 inscrits et des refus non inscrits le jour.
45 dons et 11 nouveaux donateurs.

Réalisation d’un set d’info que l’on placé 3 semaines 
avant la collecte, sur chaque plateau du RIE (200 
exemplaires) avec QR code pour pré-inscription.
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82 / TARN-ET-GARONNE

84 / VAUCLUSE
À l’invitation de la mairie d’Avignon les 2,4 et 5 avril 
2024, les bénévoles de l’association ont tenu un 
stand d’information auprès des jeunes CM1 CM2, des 
écoles sud d’Avignon.

Avec Brigitte, Jacqueline Lebegue et Eric Marchandiau, 
nous avons pu faire découvrir aux jeunes la nécessité 
du don du sang. Aucune usine au monde ne pourra 
remplacer l’être humain dans ce geste simple et si 
réconfortant dans l’aide qu il apporte aux autres. Nous 
avons demandé aux jeunes présents si leurs parents 
donnaient et qu’il fallait les encourager à venir aux 
collectes les plus proches de leur domicile. Nous 
leur avons parlé de l’application Don de sang. des 
gadgets ont été offerts à l’ensemble des participants 
casquettes, tour du cou, peluches, une information a 
été donnée sur l’histoire du sang, le besoin de sang 
rare et que tous quelque soient nos origines, nous 
devons venir donner notre sang. Nous remercions la 
mairie d’Avignon pour son invitation. Dernière photo 
avec Mme la Maire Cecile Helle.
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DON DU SANG 
LA POSTE ET ORANGE VAUCLUSE

Stand d information à la plate forme distribution de 
Pertuis.le 3 avril Grace a la Direction National des 
Affaires Sociales de Marseille avec nos amis de la 
Mutuelle Generale, l assistante sociale du Vaucluse, 
le service logement du groupe La Poste, le service RH. 
Une journée d information auprès des facteurs de 
pertuis a eu lieu, c est un groupe jeune en moyenne 
qui a été très intéressé par les informations que nous 
lui avons donné. Tous les dons ont été expliqués don 
du sang, de plasma, de plaquettes, d organes et de 
moelle osseuse. Une dizaine de promesses de don 
ont été récoltés.

Les bénévoles du Don du sang La Poste 
et Orange du Vaucluse ont tenu un stand 
à Avignon le 11 juin le matin devant Les 
Halles place Pie et l’après-midi devant 
la poste principale cours Kennedy. Dans 
le cadre du 14 juin qui est la journée 
mondiale de remerciement des donneurs 
de sang et un peu avant le 22 juin qui 
est la journée d’information sur le don 
d organes, nous sensibilisons le grand 
public sur l’importance du don de soi. 
Le 19 juin, on vous donne rendez-vous 
pour le passage de la flamme olympique 
devant la mairie d’Avignon l’après-midi. 
On a besoin de vous ! Une poche c est 
trois vie de sauvées !

Grâce a la DNAS et les services RH 
de La Poste, nous avons pu tenir un 
stand d’information le 18 avril au sein 
du groupe courrier à Orange. De 11 
heures à  17h. Jacqueline Lebegue 
et Eric Marchandiau ont présenté 
l’association de sang à l’ensemble 
des postiers et de l’équipe encadrant 
qui était présente. Une équipe jeune 
et motivée est venu faire un tour 
découvrir l’ensemble des services 
proposés. Des promesses de don ont 
été remplies et des gadgets ont été 
offerts pour remercier les participants 
de leur gentillesse et de leur sourire. 
c’est la deuxième année qu’une 
journée était faite. Merci encore au 
groupe La Poste pour son invitation.

Vie des Associations 

PAGE 47 MARGUERITE INFO N°199



Dans le cadre du passage de la 
flamme olympique à Avignon, le 
19 juin, en accord avec la mairie 
des Donneurs de sang, La Poste et 
Orange du Vaucluse a tenu un stand 
dans l’après-midi de 15 heures à 
19h pas loin de la mairie devant 
l’opéra Municipal. Grâce aux 
bénévoles, Brigitte Pauc Jacqueline 
Lebegue, Eric Marchandiau Les 
passants ont été sensibilisés sur 
les différents types de dons. Une 
Commande conséquente de 
gadget nous a permis de distribuer 
énormément de peluches, 
crayons tours du cou, casquettes 
à l’ensemble des passants, venus 
assisté à ce moment de partage 
est de joie. Nous n’avons pas 
oublié de distribuer des flyers sur 
le Don du sang, plasma, plaquettes 
et sur le don d’organes dans la 
journée d’information, était le 22 
juin. Fourbus mais contents Nous 
avons pu assister le soir au concert 
de Bob Sinclar sur les allées de l 
oulle. Nous remercions la Mairie 
d’Avignon pour notre intégration 
au sein de cette belle journée.
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971 / GUADELOUPE
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974 / LA RÉUNION

Mardi 21 mai 2024 :
54 donneurs présentés
50 poches
Et 2 nouveaux donneurs.
Mardi 28 mai 2024 :
44 donneurs présentés
39 poches
Et 6 nouveaux donneurs.

Ce fut globalement deux bonnes collectes qualitatives 
avec 89 poches, le seul bémol c’est de faire les deux 
collectes en dehors des périodes scolaires proches 
car beaucoup d’habitués sont enseignants.

La sensibilisation sur mes différents réseaux de la 
Possession porte ses fruits, par exemple quand je vois 
des administratifs de la mairie que j’ai recruté revenir 
sur la collecte.

Il est difficile de faire de la dynamisation dans le 
quartier de la mairie fortement résidentiel et très peu 
de commerces ou bureau professionnel, de plus le 
premier mardi il pleuvait en parti de matinée.

BILAN ET ANALYSE DES COLLECTES DE SANG À LA MAIRIE DE LA POSSESSION 
DU MARDI 21 MAI ET 28 MAI.

Moins de donneurs se sont présentés sur la 2eme 
collecte, et après avoir échangé avec les collègues 
de l’EFS présents, force est de constaté qu’il y a trop 
de collectes dans les environs et de plus en plus 
régulièrement d’où une déperdition de donneurs.

Lors de la venue de notre président Laurent, je 
propose d’échanger à ce sujet avec le directeur de 
l’EFS Réunion

Ce fut un grand plaisir de passer ces deux matinées 
avec les donneurs et collègues de l’EFS. Le prochain 
RDV pour moi sera les journées mondiales des 
donneurs de sang à la NORDEV le samedi 8 juin et à la 
Cimendef de Saint Paul le vendredi 14 juin.

Le service communication de l’EFS est venue faire un 
reportage sur mon témoignage dans le cadre de nos 
20 ans de partenariat

Serge Guillaume
Animateur des collectes pour l’ADDSB Réunion
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Jean Pierre THIA TONG FAT et Serge GUILLAUME à la journée de Cimendef 
le 14 juin , Jean Pierre à la gestion de la file médecin 
et moi-même à l’accompagnement des donneurs entre les étages

LE BILAN CHIFFRÉ 
DE CES TROIS JOURS 
DE NOTRE PRÉSENCE :

1060 donneurs présentés
908 poches prélevées
146 nouveaux donneurs.

Notre association est la principale 
délégation de bénévoles en 
termes de personnel et de plages 
horaires travaillées, les autres 
sont principalement le Lions Club 
international, le rotary et l’association 
musulmane 100 pour sang.

La direction de l’EFS nous a attribué 
comme à son habitude la gestion 
des postes clef (file des médecins, 
file du prélèvement, distribution des 
goodies, etc…).

Nous sommes restées très visible 
durant ces trois journées.
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Claude MARIE et Clément SEILHES devant les fauteuils de prélèvement

Karine BRAUD et moi-même 
à la distribution des goodies le 8 juin à la Nordev

Karine BRAUD et Jean Pierre devant la file médecin

Jean Pierre et Lorenzo LABY 
à la gestion de la file médecin

Photo de l’équipe au démarrage de l’action 
devant notre drapeau

TOUS UNIS PAR LE DON- NOU SOV LA VIE ANSANM
 
Chers partenaires
 
Au nom de tous les patients et des équipes de l’EFS, nous tenions 
à vous remercier pour votre formidable mobilisation et soutien lors 
de la Journée Mondiale des Donneurs de Sang organisée les samedi 
08 et dimanche 09 juin 2024 à la NORDEV STE CLOTILDE.
 
Une nouvelle magnifique édition très appréciée des donneurs ! 
Des sourires, de la bonne humeur et des moments de partage 
intenses…671 poches prélevées grâce à cette belle chaîne de 
solidarité. Bienvenue aux 104 nouveaux donneurs !

Merci à toutes les personnes qui se sont mobilisées et engagées pour 
faire de ces deux journées une réussite, aux 791 généreux donneurs 
bien entendu, aux partenaires fidèles, aux formidables bénévoles et 
aux artistes présents qui nous ont fait profiter de leurs talents pour 
une ambiance au top. Ce fut un plaisir de vous retrouver !
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DIMANCHE 15 SEPTEMBRE 
AU CINÉMA PALME À SAINTE MARIE

151 candidats au don présentés
134 poches prélevées
11 nouveaux donneurs.

Félicitations aux 4 bénévoles de l’ADDSB LPO Réunion qui se sont 
investis : Adèle, Féline, Clément et moi-même .

Adèle pour sa première collecte a très bien géré le malaise d’une 
personne, comme on dit elle a reçu son baptême du feu, BRAVO 
à elle. .
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COLLECTE DE SANG DU LUNDI 9 SEPTEMBRE 
2024 AU PALAIS DE JUSTICE

59 donneurs présentés
50 poches prélevées

Merci à Jean Pierre pour son action auprès des 
entreprises environnantes, à Claude et Féline pour 
leur animation d’accueil.
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Le saviez-vous ? 
L’Union Nationale fut le premier groupement de donneurs de sang à être constitué en milieu professionnel. Créée en 1951, 
l’association n’a cessé d’évoluer et est aujourd’hui encore la plus importante du pays. Elle regroupe  une centaine d’association 
à travers toute la France jusque dans les DOM, soit près de 1350 postiers et télécommunicants bénévoles engagés au service du 
don de soi.  

Le don de soi, c’est quoi ? 
Certaines maladies nécessitent de recevoir une transfusion sanguine ou une greffe d’organe pour survivre. Or, aucun produit ni 
objet ne sont aujourd’hui capables de se substituer complètement  au sang humain et aux organes vitaux. Ces éléments sont 
irremplaçables et indispensables à la vie. Chacun d’entre nous peut, un jour, avoir besoin d’en bénéficier. Faire don de soi, c’est 
faire un acte généreux et responsable, en se constituant donneur, mais également en prenant le temps de sensibiliser ses proches 
et son entourage sur l’importance du don. 

S’engager pour sauver des vies 
Si le besoin en produits humains est constant, la nécessité de transmettre cet élan solidaire aux générations futures l’est tout 
autant. Si vous souhaitez devenir bénévole et aider l’Union Nationale et les associations qui la composent à poursuivre leur 
mission de sensibilisation, contactez-nous au 01.48.42.10.09, par mail contact@dondusanglpo.fr ou via notre page Facebook 
Don du sang La Poste - Orange. Vous pouvez également participer à la création et la diffusion des outils de communication de 
l’association en soutenant financièrement l’Union et en renvoyant le bon de soutien ci-dessous. 

Bon de 
soutien

Merci !

SOUTENIR L’UNION NATIONALE
POUR LE DON DU SANG 

Dispositions fiscales : à réception 
de votre don, un reçu fiscal vous 
permettant d’obtenir une réduction 
d’impôt de 66% du montant de votre 
don (dans la limite de 20% de vos 
revenus nets) vous sera adressé. Si 
par exemple, vous donnez 10 euros, 
cela ne vous coûtera réellement que 
3.40 euros. Un reçu fiscal sera délivré 
pour tout don supérieur à 8 euros

Adresse libre réponse (ne pas affranchir) 

Don du Sang La Poste – Orange 
Libre réponse 24253 
75642 Paris Cedex 1

Informatique et Libertés : Conformément à la loi du 6/1/78, vous disposez d’un droit d’accès, 
de suppression et de rectification des données personnelles vous concernant, en vous 
adressant au siège de l’Union Nationale

Je donne *: 

10 € 

20 € 

50 € 

Autre : .......

Coordonnées du donateur pour reçu fiscal 

Nom, Prénom : ..........................................................................
Adresse : ...................................................................................
...................................................................................................
Téléphone : ...............................................................................
Email : .......................................................................................



www.dondusanglpo.fr

Plaquette réalisée en partenariat avec le COGAS* de La Poste, le Groupe Orange et le CCUES d’Orange (*COGAS : instance qui réunit les représentants de La 
Poste, des organisations syndicales et des associations de personnel de La Poste, définit les orientations de la politique des activités sociales de l’entreprise).

Don du sang La Poste - Orange


